

# NOTA EDITORIAL

*El uso de datos antropométricos extranjeros como patrones para evaluar el estado de salud de la población escolar con relación a su crecimiento y desarrollo es inadecuado, aún cuando ello se justifique por la carencia de tablas nacionales. La inconveniencia se hace más evidente cuando se trata del sexo femenino, ya que la niña chilena, por características étnicas, parece más pequeña, si bien su maduración ósea es proporcionada y su desarrollo sexual adelantado.*

*Mientras se completan estudios longitudinales de mayor precisión, este estudio transversal del crecimiento y desarrollo, orientado a proporcionar información para uso del médico clínico, ha sido realizado en niños de ambos sexos del Area Norte de Santiago, pertenecientes a un nivel socio-económico medio. Se trata de un avance provisorio de otro estudio de tipo longitudinal que se encuentra en proceso por los mismos autores.*

\* \* \*

*La evaluación de la atención prenatal y el conocimiento de su repercusión en la salud del recién nacido ha constituido el objetivo central del trabajo realizado en el Area Sur de Santiago por el Dr. Hernán Venturino. Se analizaron con este propósito las variables precocidad y concentración de controles de la embarazada con relación a su edad y paridad, al riesgo de presentar patología concomitante, a las condiciones del parto y salud del recién nacido. Para tal fin, fueron examinadas en un estudio retrospectivo las fichas clínicas correspondientes al último trimestre de 1972. Como lo afirma el autor, deberán llevarse a cabo nuevas investigaciones en diferentes Areas, agregando nuevas variables que configuran el complejo mundo de la morbilidad materno infantil.*

\* \* \*

*El Dr. Francisco J. Menchaca, profesor de Higiene Materno-Infantil de la Universidad Nacional del Litoral de Santa Fe, Argentina, nos aporta en Factores Sociales de la Morbilidad Perinatal, una síntesis de sus investigaciones sobre esta materia enfocada desde el ángulo socio-económico. Las relaciones entre el trabajo de las personas y los problemas de la salud, como pue-*

*de ser el caso en la edad perinatal, obligan a ampliar la base epidemiológica mediante la contribución de otras disciplinas, como por ejemplo, las Ciencias Sociales. Existe una importante relación entre la patología perinatal y algunos factores sociales como la estratificación social, las migraciones y el cambio hacia la sociedad moderna industrial.*

\* \* \*

*Conocer la estructura de la morbilidad de una población representa una indiscutible ventaja para la programación de la atención médica en la que, en cierto modo, se encuentra involucrada como meta la distribución de recursos humanos y materiales hacia las patologías más prevalentes.*

*Los Consultorios Periféricos Urbanos del Area Occidente de Santiago constituyeron el centro del estudio realizado por el Dr. Héctor Rodríguez en un lapso de doce meses, 1973-1974, con un universo de más de ochenta mil consultas de adultos.*

*Reconoce el autor que el hecho de haberse analizado sólo lo que pudo dar la hoja de "Informe de Consulta Diario" y, sobre el particular, sugiere algunas medidas para obtener un mayor rendimiento de dicha Hoja de referencia.*